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ACTA NO. 48 
PRIMERA SESIÓN ORDINARIA 

DEL MES DE SEPTIEMBRE 
7 DE SEPTIEMBRE DE 2023. 

 
El C. Presidente Municipal, Lic. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos, expresó: Buenas 
tardes Síndicos y Regidores, en términos de lo dispuesto por los artículos 44 al 49 de la Ley 
de Gobierno Municipal del Estado de Nuevo León y 65 bis, 68 al 90 del Reglamento para el 
Gobierno Interior del Republicano Ayuntamiento de San Pedro Garza García Nuevo León, y 
demás relativos de ambos ordenamientos, se les ha convocado el día de hoy 7 de septiembre 
de 2023, a las 15:30 horas, a fin de celebrar la Primera Sesión Ordinaria del mes de 
septiembre, solicito al ciudadano Secretario del Republicano Ayuntamiento me asista en la 
celebración de esta sesión. 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: Con 
mucho gusto Señor Presidente Municipal. 
 
Buenas tardes señoras y señores, Síndicos y Regidores. 
 
En atención al contenido del artículo 84 del Reglamento Orgánico de la Administración Pública 
Municipal de San Pedro Garza García Nuevo León que establece que el Republicano 
Ayuntamiento, en el ejercicio de sus atribuciones, responsabilidades y funciones, podrán 
celebrar sesiones a distancia, algunos miembros de este Ayuntamiento seguirán los trabajos 
de esta Sesión en su modalidad virtual. 
 
En esta sesión a distancia, los integrantes del Republicano Ayuntamiento y el de la voz, 
deberemos mantener la cámara encendida y el micrófono apagado, excepto cuando sea 
concedido el uso de la palabra. Si algún integrante desea pedir el uso de la palabra lo hará 
manifestándolo por escrito en el chat de la sesión y quienes estén presentes en esta Sala de 
Cabildo, lo harán levantando la mano para que personal de la Dirección de Gobierno registre 
la solicitud respectiva. 
 
Procedo a tomar lista de asistencia. 
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   Presente 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    Presente 
C. Martha María Reynoso Elizondo    Presente 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    Ausente con aviso 
C. Javier González Alcántara Cáceres   Presente, buenas tardes. 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó:  
C. Vivianne Clariond Domene     Presente 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     Presente 
C. María Teresa Rivera Tuñón     Presente 
C. Pedro Lona Juárez       Presente 
C. María Estela Yturria García     Presente 
C. Rodolfo Mendoza Elizondo     Ausente con aviso 
C. María Del Rosario Galván García    Presente 
C. José Antonio Rodarte Barraza    Presente 
C. Brenda Tafich Lankenau     Presente, buenas tardes. 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    Presente 
 
Les informo que existe quórum legal. 
 
Informo también, que está con nosotros en esta sesión, la Contadora Rosa María Hinojosa, 
Secretaria de Finanzas y Tesorería de este municipio.  
 
Bienvenida Tesorera, buenas tardes.  
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La C. Secretaria de Finanzas y Tesorería, C.P. Rosa María Hinojosa Martínez, expresó: 
Gracias, buenas tardes.  
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: A 
continuación, someto a su consideración el siguiente:  
 

ORDEN DEL DÍA: 
1. Lista de asistencia y declaración de quórum legal. 
2. Lectura y en su caso, aprobación del Orden del Día. 
3. Lectura y en su caso, aprobación de las actas del Republicano Ayuntamiento 

correspondientes a la Segunda Sesión Ordinaria del mes de agosto y Décima 
Novena Sesión Extraordinaria celebradas el 22 de agosto del año en curso. 

4. Informe de cumplimiento de acuerdos. 
5. Propuesta del Presidente Municipal relativa a la declaración oficial de recinto 

para Sesión Solemne con motivo del Segundo Informe de Gobierno. 
6. Propuesta del Presidente Municipal relativa a la celebración de Contrato de 

Donación entre el Municipio y Cruz Roja Mexicana Institución de Asistencia 
Privada. 

7. Informe de comisiones. 
COMISIÓN DE HACIENDA Y PATRIMONIO MUNICIPAL. 

1. Dictamen número CHPM 2021-2024/028-2023/Contrato que Excede la 
Administración. 

COMISIÓN DE INFRAESTRUCTURA Y OBRAS PÚBLICAS. 
1. Dictamen número CIOP 2021-2024/011-2023/Sexta Modificación 

Programa de Obra Pública. 
COMISIÓN DE CONTROL E INSPECCIÓN. 

1. Dictamen número CCI 2021-2024/015-2023/Anuencia. 
2. Dictamen número CCI 2021-2024/016-2023/Anuencia. 

8. Asuntos Generales. 
9. Clausura. 
 
Continuando con el uso de la palabra, el C. Secretario del R. Ayuntamiento, expresó: 
¿Existe algún comentario en relación al Orden del Día? 
 
De no haber comentarios, solicitó a quienes deseen inscribir Asuntos Generales, favor de 
levantar su nombre. De señalar su nombre, perdón, y el asunto a tratar.  
Adelante Regidora. 
 
Regidora, C. María Teresa Rivera Tuñón. Teresa Rivera, parada de autobús. 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Adelante Regidor. 
 
Regidor, C. Pedro Lona Juárez. Buenas tardes, Pedro Lona, dos temas, uno es festejos del 
15 de septiembre; y otra, visita de futbol Tigres a una canchita.  
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Gracias.  
Adelante Regidora. 
 
Regidora, C. María Estela Yturria García. Perdón, María Estela Yturria, Decide San Pedro 
2023. 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Regidora. Regidor, adelante.  
 
Regidor, C. Eduardo Armando Aguilar Valdez. Sí, buenas tardes, Eduardo Aguilar, Día del 
Aire Limpio. 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Regidora. 
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Regidora, C. Vivianne Clariond Domene. Sí, Vivianne Clariond, tengo dos asuntos, el Día 
de la Policía y la política. Como segundo punto, la política pública de prevención social y el 
Consejo Nuevo León. 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Gracias. 
 
De no haber más comentarios al Orden del Día, se somete a votación el siguiente ACUERDO: 
 
Se aprueba el Orden del Día programado para esta Primera Sesión Ordinaria del R. 
Ayuntamiento del mes de septiembre de 2023. Si están de acuerdo con ello, favor de 
manifestarlo de la forma acostumbrada. Quienes estén a favor.  
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    Ausente con aviso 
C. Javier González Alcántara Cáceres   A favor 
C. Vivianne Clariond Domene     A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     A favor 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Rodolfo Mendoza Elizondo     Ausente con aviso 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
13 votos, SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. 
 
Continuando con el uso de la palabra, el C. Secretario del R. Ayuntamiento, expresó: 
Continuando con el Orden del Día, pasamos al PUNTO 3, por lo cual someto a su 
consideración la dispensa de la lectura y en su caso, aprobación de las actas del Republicano 
Ayuntamiento correspondientes a la Segunda Sesión Ordinaria del mes de agosto y Décima 
Novena Sesión Extraordinaria celebradas el 22 de agosto del año en curso. 
 
¿Existe algún comentario? 
 
De no haber comentarios, se somete a votación el siguiente ACUERDO: 
 
Se aprueba la dispensa de la lectura y el contenido de las actas del Republicano 
Ayuntamiento correspondientes a la Segunda Sesión Ordinaria del mes de agosto y 
Décima Novena Sesión Extraordinaria celebradas el 22 de agosto del año en curso. Si 
están de acuerdo con ello, favor de manifestarlo de la forma acostumbrada. Quienes 
estén a favor. 
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    Ausente con aviso 
C. Javier González Alcántara Cáceres   A favor 
C. Vivianne Clariond Domene     A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     A favor 
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C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Rodolfo Mendoza Elizondo     Ausente con aviso 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, con 13 votos.  
 
 
Continuando con el uso de la palabra, el C. Secretario del R. Ayuntamiento, expresó: En 
el PUNTO 4 del Orden del Día, les informo que se encuentra en vías de cumplimiento lo 
ordenado en el acta del Republicano Ayuntamiento correspondiente a la Segunda Sesión 
Ordinaria del mes de agosto, celebrada el 22 de agosto del año en curso y se ha dado 
cumplimiento a lo ordenado en el acta del Republicano Ayuntamiento correspondiente a la 
Décima Novena Sesión Extraordinaria celebrada el 22 de agosto del año en curso. 
 

SECRETARÍA DEL R. AYUNTAMIENTO  
SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DEL MES DE AGOSTO 

DE FECHA 22 DE AGOSTO 2023 

 

COMISIÓN DE 

GOBIERNO Y 

REGLAMENTACIÓN 

Dictamen número CGR 2021-2024/013-

2023/Aprobación Definitiva de 

Reglamento 

- Periódico Oficial del Estado. 

(En vías de cumplimiento) 

- Gaceta municipal. 

- Dirección de Control y 

Servicios. 

- Dirección General de Asuntos 

Jurídicos. 

- Dirección de Innovación. 

 

 

COMISIÓN DE 

HACIENDA Y 

PATRIMONIO 

MUNICIPAL 

 

Dictamen número CHPM 2021-

2024/027-2023/Asignación de Recursos. 

 

- Periódico Oficial del Estado. 

(En vías de cumplimiento) 

- Gaceta Municipal. 

- Secretaría de Finanzas y 

Tesorería Municipal. 

- Secretaría de Infraestructura y 

Obras Públicas. 

- Dirección General de Asuntos 

Jurídicos. 

- Dirección de Egresos. 

 

 

COMISIÓN DE 

INFRAESTRUCTURA 

Y OBRAS PÚBLICAS 

Dictamen número CIOP 2021-2024/010-

2023/Quinta Modificación Programa de 

Obra Pública. 

- Periódico Oficial del Estado. 

(En vías de cumplimiento) 

- Gaceta Municipal. 

- Secretaría de Infraestructura y 

Obras Públicas. 

- Secretaría de Innovación y 

Participación Ciudadana. 

- Secretaría de Servicios 

Públicos y Medio Ambiente. 

 

 

COMISIÓN DE 

SALUD Y 

DESARROLLO 

SOCIAL 

Dictamen número CSDS 2021-2024/011-

2023/Convenio. 

- Periódico Oficial del Estado. 

(En vías de cumplimiento) 

- Gaceta Municipal. 

- Secretaría de Finanzas y 

Tesorería Municipal. 

- Dirección General para el 

Sistema Integral de la Familia. 

- Dirección General de Asuntos 

Jurídicos. 
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Dictamen número CSDS 2021-2024/012-

2023/Convenio. 

- Periódico Oficial del Estado. 

(En vías de cumplimiento) 

- Gaceta Municipal. 

- Secretaría de Finanzas y 

Tesorería Municipal. 

- Dirección General para el 

Sistema Integral de la Familia. 

- Dirección General de Asuntos 

Jurídicos. 

Dictamen número CSDS 2021-2024/013-

2023/Convenio. 

- Periódico Oficial del Estado. 

(En vías de cumplimiento) 

- Gaceta Municipal. 

- Secretaría de Finanzas y 

Tesorería Municipal. 

- Dirección General para el 

Sistema Integral de la Familia. 

- Dirección General de Asuntos 

Jurídicos. 

 

 

 

 

 

COMISIÓN DE 

SEGUIMIENTO DEL 

PLAN MUNICIPAL DE 

DESARROLLO 

 

 

 

 

Dictamen número CSPMD 2021-

2024/001-2023/Segunda Modificación al 

PMD. 

- Periódico Oficial del Estado. 

(En vías de cumplimiento) 

- Gaceta Municipal. 

- Secretaría General. 

- Secretaría de Finanzas y 

Tesorería Municipal. 

- Secretaría de la Contraloría. 

- Secretaría de Seguridad 

Pública. 

- Secretaría de Desarrollo 

Urbano. 

- Secretaría Particular. 

- Secretaría de Administración. 

- Secretaría de Cultura. 

- Secretaría de Desarrollo 

Social. 

- Secretaría de Infraestructura y 

Obras Públicas. 

- Secretaría de Servicios 

Públicos y Medio Ambiente. 

- Secretaría de Innovación y 

Participación Ciudadana. 

- Dirección General para el 

Sistema Integral de la Familia. 

- Unidad de Gobierno para 

Resultados. 

- Unidad de Comunicación 

Estratégica. 

- Dirección General del Instituto 

Municipal de la Familia. 

- Dirección General del Instituto 

Municipal de la Juventud. 

- Dirección General del 

Patronato de Museos. 

- Dirección General del Sistema 

de Parques Públicos. 

 

SECRETARÍA DEL R. AYUNTAMIENTO  
DÉCIMA NOVENA SESIÓN EXTRAORDINARIA  

DE FECHA 22 DE AGOSTO 2023 
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PROPUESTA DEL 

PRESIDENTE 

MUNICIPAL 

 

Propuesta del Presidente Municipal 

relativa a modificar la fecha de la Primera 

Sesión Ordinaria del Republicano 

Ayuntamiento de San Pedro Garza 

García, Nuevo León, correspondiente al 

mes de septiembre. 

- Secretaría General. 

- Secretaría de Finanzas y 

Tesorería Municipal. 

- Secretaría de la Contraloría. 

- Secretaría de Seguridad 

Pública. 

- Secretaría de Desarrollo 

Urbano. 

- Secretaría Particular. 

- Secretaría de Administración. 

- Secretaría de Cultura. 

- Secretaría de Desarrollo Social. 

- Secretaría de Infraestructura y 

Obras Públicas. 

- Secretaría de Servicios 

Públicos y Medio Ambiente. 

- Secretaría de Innovación y 

Participación Ciudadana. 

- Dirección General para el 

Sistema Integral de la Familia. 

- Unidad de Gobierno para 

Resultados. 

- Unidad de Comunicación 

Estratégica. 

- Dirección General del Instituto 

Municipal de la Familia. 

- Dirección General del Instituto 

Municipal de la Juventud. 

- Dirección General del Patronato 

de Museos. 

- Dirección General del Sistema 

de Parques Públicos. 

 

 
 
Continuando con el uso de la palabra, el C. Secretario del R. Ayuntamiento, expresó: 
antes de pasar al punto 5 del Orden del Día, someto a su consideración la dispensa de la 
lectura de las propuestas y dictámenes referidos en el Orden del Día, así como la 
intervención del personal administrativo en caso de ser necesario. Si están de acuerdo 
con ello, favor de manifestarlo de la forma acostumbrada. Quienes estén a favor.  
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    Ausente con aviso 
C. Javier González Alcántara Cáceres   A favor 
C. Vivianne Clariond Domene     A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     A favor 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Rodolfo Mendoza Elizondo     Ausente con aviso 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, con 13 votos.  
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Continuando con el uso de la palabra, el C. Secretario del R. Ayuntamiento, expresó: 
continuando con el Orden del Día, en el PUNTO 5, concerniente a la Propuesta del Presidente 
Municipal relativa a la declaración oficial de recinto para Sesión Solemne con motivo del 
Segundo Informe de Gobierno. 
 
El acuerdo primero de la propuesta que previamente fue circulada en documento, misma que 
observa las disposiciones legales y reglamentarias, y que se insertará de forma íntegra en el 
acta de la presente sesión, dice:  
 
PRIMERO. El Republicano Ayuntamiento de San Pedro Garza García, Nuevo León, aprueba 
declarar como Recinto Oficial, el Auditorio San Pedro, ubicado en la avenida Ignacio Morones 
Prieto entre las calles Manuel Santos y Humberto Lobo s/n, en este municipio de San Pedro 
Garza García, Nuevo León, para celebrar Sesión Solemne, el día 27 de septiembre de 2023 
a las 19:00 horas, con motivo del SEGUNDO INFORME DE GOBIERNO DEL REPUBLICANO 
AYUNTAMIENTO, ADMINISTRACIÓN 2021-2024. 
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Continuando con el uso de la palabra, el C. Secretario del R. Ayuntamiento, expresó: 
Someto a su consideración la propuesta presentada.  
 
 
 
¿Existe algún comentario? 
 
 
 
Al no haber comentarios, someto a votación el siguiente ACUERDO: 
 
 
 
Se aprueba declarar como Recinto Oficial, el Auditorio San Pedro, ubicado en la avenida 
Ignacio Morones Prieto entre las calles Manuel Santos y Humberto Lobo s/n, en este 
municipio de San Pedro Garza García, Nuevo León, para celebrar Sesión Solemne, en 
los términos expuestos. Si están de acuerdo con ellos, favor de manifestarlo de la forma 
acostumbrada. Quienes estén a favor.  
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    Ausente con aviso 
C. Javier González Alcántara Cáceres   A favor 
C. Vivianne Clariond Domene     A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     A favor 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Rodolfo Mendoza Elizondo     Ausente con aviso 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, con 13 votos.  
 
 
Continuando con el uso de la palabra, el C. Secretario del R. Ayuntamiento, expresó: 
continuando con el Orden del Día en el PUNTO 6, concerniente a la Propuesta del Presidente 
Municipal relativa a la celebración de Contrato de Donación entre el Municipio y Cruz Roja 
Mexicana Institución de Asistencia Privada. 
 
El acuerdo primero de la propuesta que previamente fue circulada en documento, misma que 
observa las disposiciones legales y reglamentarias, y que se insertará de forma íntegra en el 
acta de la presente sesión, dice:  
 
El Republicano Ayuntamiento de San Pedro Garza García, Nuevo León, aprueba celebrar un 
CONTRATO DE DONACIÓN ENTRE EL MUNICIPIO DE SAN PEDRO GARZA GARCÍA, 
NUEVO LEÓN Y CRUZ ROJA MEXICANA INSTITUCIÓN DE ASISTENCIA PRIVADA, en los 
términos de las CONSIDERACIONES TERCERA, CUARTA, QUINTA y SEXTA. 
 
 



12 
 

12 
 
 
 
 

 
 



13 
 

13 
 
 
 
 

 
 



14 
 

14 
 
 
 
 

 
 

 
 



15 
 

15 
 
 
 
 

 
 
 
 
Continuando con el uso de la palabra, el C. Secretario del R. Ayuntamiento, expresó: 
Someto a su consideración la propuesta presentada.  
 
 
 
¿Existe algún comentario? 
 
 
 
Al no haber comentarios, someto a votación el siguiente ACUERDO: 
 
 
 
Se aprueba celebrar un CONTRATO DE DONACIÓN ENTRE EL MUNICIPIO DE SAN 
PEDRO GARZA GARCÍA, NUEVO LEÓN Y CRUZ ROJA MEXICANA INSTITUCIÓN DE 
ASISTENCIA PRIVADA, en los términos expuesto. Si están de acuerdo con ellos, favor 
de manifestarlo de la forma acostumbrada. Quienes estén a favor.  
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    Ausente con aviso 
C. Javier González Alcántara Cáceres   A favor 
C. Vivianne Clariond Domene     A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     A favor 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Rodolfo Mendoza Elizondo     Ausente con aviso 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
SE APRUEBA con 13 votos POR UNANIMIDAD. 
 
 
 
Continuando con el uso de la palabra, el C. Secretario del R. Ayuntamiento, expresó: 
Continuando con el Orden del Día, en el PUNTO 7, le otorgo la palabra al síndico primero 
Francisco Juan Garza Barboza, en su carácter de Presidente de la Comisión de Hacienda y 
Patrimonio Municipal quien procederá a la presentación de un dictamen.  
 
 
Adelante por favor Síndico.  
 
 
Síndico Primero, C. Francisco Juan Garza Barbosa. Gracias Secretario. 
 
Presentamos a su consideración el Dictamen número CHPM 2021-2024/028-2023/Contrato 
que Excede la Administración. 
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Síndico Primero, C. Francisco Juan Garza Barbosa. Está a su consideración.  
 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Muchas gracias Síndico. 
Someto a su consideración el dictamen presentado.  
 
 
¿Existe algún comentario? 
 
 
Al no haber comentarios, someto a votación el siguiente ACUERDO: 
 
 
Se aprueba el Dictamen número CHPM 2021-2024/028-2023/Contrato que Excede la 
Administración, en los términos expuestos. Si están de acuerdo con ellos, favor de 
manifestarlo de la forma acostumbrada. Quienes estén a favor. 
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    Ausente con aviso 
C. Javier González Alcántara Cáceres   A favor 
C. Vivianne Clariond Domene     A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     A favor 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Rodolfo Mendoza Elizondo     Ausente con aviso 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, con 13 votos.  
 
 
 
Continuando con el uso de la palabra, el C. Secretario del R. Ayuntamiento, expresó: 
Continuando con el Orden del Día, se concede el uso de la palabra al regidor, Eduardo 
Armando Aguilar Valdez, en su carácter de presidente de la Comisión de Infraestructura y 
Obras Públicas, para la presentación de un dictamen.  
 
 
Adelante Regidor. 
 
 
Regidor, C. Eduardo Armando Aguilar Valdez. Muchas gracias Secretario. 
 
Buenas tardes, al Republicano Ayuntamiento se presenta a su consideración el Dictamen 
número CIOP 2021-2024/011-2023/Sexta Modificación Programa de Obra Pública. 
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Regidor, C. Eduardo Armando Aguilar Valdez. Es cuanto. 
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El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Gracias Regidor.  
Someto a su consideración el dictamen presentado.  
 
¿Existe algún comentario? 
 
Al no haber comentarios, someto a votación el siguiente ACUERDO: 
 
Regidora, C. Vivianne Clariond Domene. Sí. 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Perdón, adelante Regidora. 
 
Regidora, C. Vivianne Clariond Domene. Sí, solamente quería agregar que, con esta 
modificación del presupuesto, se va a poder incluir la nueva comandancia del poniente, que 
es muy importante, porque se va a poder atender a un área de la población de una forma más 
rápida. 
Y también, nuestros policías van a tener un espacio donde, aparte de estacionar las unidades, 
un lugar para poderse bañar, poderse cambiar y tendremos también bodegas para guardar 
activos importantes del municipio, y poder ofrecer de esta forma, un mejor servicio a toda la 
comunidad. 
Gracias. 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Gracias Regidora. 
¿Algún comentario adicional? 
 
Al no haber comentarios, someto a votación el siguiente ACUERDO: 
 
Se aprueba el Dictamen número CIOP 2021-2024/011-2023/Sexta Modificación Programa 
de Obra Pública, en los términos expuestos. Si están de acuerdo con ellos, favor de 
manifestarlo de la forma acostumbrada. Quienes estén a favor. 
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    Ausente con aviso 
C. Javier González Alcántara Cáceres   A favor 
C. Vivianne Clariond Domene     A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     A favor 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Rodolfo Mendoza Elizondo     Ausente con aviso 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, con 13 votos.  
 
Continuando con el uso de la palabra, el C. Secretario del R. Ayuntamiento, expresó: 
Continuando con el Orden del Día, se concede el uso de la palabra al regidor Javier González 
Alcántara Cáceres, en su carácter de Presidente de la Comisión de Control e Inspección, quien 
procederá a la presentación de dos dictámenes.  
Adelante Regidor. 
 
Regidor, C. Javier González Alcántara Cáceres. Muchas gracias Secretario. 
Doy lectura al Dictamen número CCI 2021-2024/015-2023/Anuencia. 
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Regidor, C. Javier González Alcántara Cáceres. Seria cuanto Secretario. 
 
 
 
Continuando con el uso de la palabra, el C. Secretario del R. Ayuntamiento, expresó: 
Gracias, someto a su consideración el dictamen presentado.  
 
 
 
¿Existe algún comentario? 
 
 
 
Al no haber comentarios, someto a votación el siguiente ACUERDO: 
 
 
 
Se aprueba el Dictamen número CCI 2021-2024/015-2023/Anuencia, en los términos 
expuestos. Si están de acuerdo con ellos, favor de manifestarlo de la forma 
acostumbrada. Quienes estén a favor. 
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    Ausente con aviso 
C. Javier González Alcántara Cáceres   A favor 
C. Vivianne Clariond Domene     A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     A favor 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Rodolfo Mendoza Elizondo     Ausente con aviso 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD con 13 votos. 
 
 
 
Continuando con el uso de la palabra, el C. Secretario del R. Ayuntamiento, expresó: Se 
otorga de nueva cuenta la palabra al regidor Javier González Alcántara Cáceres, para la 
presentación del siguiente dictamen.  
 
Adelante regidor por favor.  
 
 
Regidor, C. Javier González Alcántara Cáceres. Gracias Secretario. 
 
Doy lectura al Dictamen número CCI 2021-2024/016-2023/Anuencia. 
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Continuando con el uso de la palabra, el C. Secretario del R. Ayuntamiento, expresó: 
Gracias Regidor.  
 
Someto a su consideración el dictamen presentado.  
 
 
¿Existe algún comentario? 
 
 
Al no haber comentarios, someto a votación el siguiente ACUERDO: 
 
 
Se aprueba el Dictamen número CCI 2021-2024/016-2023/Anuencia, en los términos 
expuestos. Si están de acuerdo con ellos, favor de manifestarlo de la forma 
acostumbrada. Quienes estén a favor. 
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    Ausente con aviso 
C. Javier González Alcántara Cáceres   A favor 
C. Vivianne Clariond Domene     A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     A favor 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Rodolfo Mendoza Elizondo     Ausente con aviso 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, con 13 votos.  
 
 
Continuando con el uso de la palabra, el C. Secretario del R. Ayuntamiento, expresó: 
Continuando con el Orden del Día, desahogaremos el PUNTO 8 Asuntos Generales, por lo 
que procederemos de acuerdo a los asuntos enlistados. 
 
 
Antes de iniciar con este apartado del Orden del Día, les recuerdo a los Síndicos y Regidores 
que nos siguen por la plataforma de Zoom, si alguno de ustedes desea pedir el uso de la 
palabra lo hará manifestándolo por escrito en el chat de la sesión. 
Se le concede el uso de la voz, a la regidora María Teresa Rivera Tuñón. 
Adelante por favor.  
 
 
Regidora, C. María Teresa Rivera Tuñón. Muchas gracias Secretario. 
Pues, me emociona mucho compartirles acerca del sistema de parabuses, en lo que ha estado 
trabajando el IMPLAN desde hace meses, muy en sintonía con los valores que desde este 
gobierno promovemos, de un municipio incluyente que ve por los más vulnerables, pero que 
también busca avanzar en temas de movilidad, de calidad del aire y, bueno, se trata de medio 
ambiente. 
Se trata de un programa piloto de un sistema de paradas de transporte público, este piloto 
empieza con siete paradas y lo ha estado trabajando el IMPLAN desde haciendo un 
diagnóstico de las necesidades, francamente. Digo, es un tema que me emociona, porque 
había estado. Pues, atendido muy rudimentariamente durante décadas. 
No veíamos realmente las necesidades reales de cada contexto de los usuarios, pensando en 
temas de confort, de seguridad, de que cada contexto es diferente, de que hay usuarios con 
distintas necesidades. 
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Se trabajó en un diseño modular que incluye diferentes componentes, y se pueden ir armando 
con uno o varios de estos componentes según el entorno y según el contexto, hay, por ejemplo, 
diferentes tipos de bancas para diferentes tipos de usuarios, hay usuarios con algún. Quizá 
con algún problema de movilidad, entonces, hay mobiliario específico para estos usuarios, o 
para quien va en silla de ruedas, o para quien lleva una carriola. 
También, pensado el tema de vegetación, el tema del sol con techos, techumbres. Que se 
pueden mover. Se pueden inclinar según como se asolee una parada específica. 
Entonces, bueno, me emociona mucho, ha estado trabajando el IMPLAN en este programa, 
de la mano con Servicios Públicos, pensando también en que sea fácil darle mantenimiento a 
futuro, también de la mano con Obras Públicas integrando algunas de estas siete paradas, 
tres específicamente en los proyectos que ya estamos trabajando, tanto en el Centrito, como 
en el Casco, como en Clouthier. 
Se empieza con siete paradas piloto para revisar, analizar, y seguramente seguir avanzando 
en este tema primordial. 
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El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Muchas gracias Regidora. 
Adelante Regidor. 
 
Regidor, C. Eduardo Armando Aguilar Valdez. Sí, gracias Secretario. 
Bueno, pues, también complementando, me da mucho gusto este proyecto que está 
impulsando el municipio. 
Creo que históricamente, por muchos años el tema de los parabuses respondía más a 
intereses de publicidad exterior, que las necesidades de los y las personas. 
Creo que esta es una acción súper trascendente. 
En términos del derecho de la movilidad y las acciones que desde el municipio que con 
nuestras atribuciones podemos promover en términos de transporte público, garantizar los 
espacios adecuados, incluyentes, seguros. 
He pedido también al IMPLANG, evaluar otro tipo de servicios que pudiéramos prestar, como 
información de rutas, horarios en estos espacios, el tema de bebederos, tener servicios de 
bebederos cerca, no, para que mientras se espera ahí, pues, en estos días, sobre todo por, 
poder llenar su termo, etcétera, y también se ha hablado de Wi-Fi en estas estaciones. 
Entonces, para ponerlo a consideración, y si las condiciones técnicas pueden permitir de dotar 
más servicios a estos espacios, pues, creo que es muy importante, y una acción que desde el 
municipio podamos promover, para fomentar la movilidad sustentable. 
Muchas gracias. 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Gracias Regidor. 
Adelante Regidora. 
 
Regidora, C. Vivianne Clariond Domene. Bueno, nada más comentar que se le solicitó 
también, al Director del IMPLANG, que estos diseños se compartan a otros municipios, para 
que podamos compartir estas buenas prácticas. 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Muchas gracias. 
Se le concede el uso de la palabra, al Regidor Pedro Lona Juárez. 
Adelante Regidor, por favor. 
 
Regidor, C. Pedro Lona Juárez. Gracias Secretario. 
Pues, para mí es un gusto y una emoción, invitarlos a los festejos del día del 16 de septiembre, 
del 15 de septiembre, que se van a llevar a cabo en el parque Clouthier. 
Y, pues, hasta horita vemos que va a ser una gran fiesta, porque vamos a tener juegos 
mecánicos, conciertos, una función de lucha libre, va a haber mercadito, muchas actividades 
familiares. 
En los conciertos va a haber grupos conocidos y que es para todo público, por ejemplo, el 
Gran Silencio, la Leyenda, Jhoniván. 
El horario es de 19 a 00 horas, el día 15 de septiembre. 
Entonces, pues, digo, es especial porque lo vamos a tener ahí en el norponiente, algo que a 
mi emociona mucho, vivo por ahí y pues va a estar especial. 
Muchas gracias. 
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El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Gracias Regidor. 
Se le concede el uso de la palabra a la regidora María Estela Yturria García. 
Adelante Regidora. 
 
Regidora, C. María Estela Yturria García. Yo les quisiera comentar. Gracias, yo les quisiera 
comentar de los resultados del Decide Fest que se llevó a cabo del 6 de agosto al día 3 de 
septiembre, el domingo pasado. 
Una buena noticia, es que creció la participación, logrando este año 5,205 votos, y esta 
participación aumentó también equitativamente en todos los sectores. 
Gracias a que en la Secretaría hicieron mucho hincapié, hicieron esta creación de este librito 
en donde vienen todas las propuestas, se repartió ampliamente, hicieron múltiples visitas de 
atención directas en colonias, se entregó material de apoyo a los autores de las propuestas, 
y muchos de ellos respondieron con muy buenas promociones. 
También tuvimos la presencia semanal en San Pedro de Pinta y Música en el Parque, se contó 
con 40 puntos diferentes de atención, sobre todo en SAM. 
Y, el pasado domingo fue el día de la fiesta, se cerró la votación presencial, con muchos 
eventos muy entretenidos, y estuvo en seis lugares diferentes con una votación muy 
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importante de 750 personas, comparado con 360 que habían acudido el año. En promedio el 
año anterior. 
Las propuestas ganadoras aquí las voy a mencionar de acuerdo al número de los votos que 
tuvieron. 
El que más votos obtuvo es: el K4, que fue la regeneración del parque Hundido, en Fuentes 
del Valle, contaron con 364 votos. 
El número dos, fue el Chipinquito, en el K3, para continuar con las etapas 2, 3 y 4, ahí 
obtuvieron 220 votos. 
El número tres, fue el K2, con los parques Hermanos, hubo una fusión que hicieron ahí muy 
interesante, eso está en el Casco, con 198 votos. 
El número cuatro, fue el corredor Lomas del Sol, allá por Canteras, que tuvo 188 votos. 
El que obtuvo el quinto lugar, es la segunda etapa del Eco Parque Arroyo Urbano de 
Residencial Chipinque, que contó con 172 votos. 
Y, no menos importante, porque es la primera vez que esto se hace, lo hicieron para fortalecer 
ahí las unidades deportivas, el equipamiento de unidades deportivas en las colonias del 
norponiente, que obtuvieron 152 votos. 
Bueno, estos ganadores de 12.5 millones de pesos cada uno, son aparte de los proyectos 
comunitarios, que como sabemos los 10 proyectos más votados de cada una de las. De los 
K, próximamente tendremos entonces, 66 nuevos proyectos muy importantes y muy bonitos. 
Felicidades a las 5,205 personas que se dieron su tiempo, que acudieron o estuvieron en línea. 
Cumplimos. 
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El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Gracias Regidora. 
Perdón adelante Regidora. 
 
Regidora, C. María Teresa Rivera Tuñón. Ay, nada más quisiera agregar que, este es un 
programa que me emociona muchísimo, queda claro el gran resultado de trabajar en conjunto 
gobierno y ciudadanía. 
Queda claro que los gobiernos, pues, no tenemos el monopolio de las buenas ideas, ni 
tenemos los ojos en cada rincón como lo tienen los ciudadanos. 
Creo que este programa ha ido creciendo, y que las conversaciones respecto a la ciudad han 
cambiado, nos encontramos los ciudadanos de verdad, platicando como nunca en torno al 
espacio público, y cuál es el uso, y el mejor uso que le debemos dar. 
Entonces, pues, enhorabuena vamos creciendo como ciudadanos, gracias a este tipo de 
programas. 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Muchas gracias Regidora. 
Adelante Regidor. 
 
Regidor, C. Eduardo Armando Aguilar Valdez. Sí, gracias Secretario. 
Yo, por último, quisiera reconocer a la Secretaría de Innovación y Atención Ciudadana, por 
este gran esfuerzo, todo el trabajo que hizo y a todas las dependencias involucradas, todo el 
material que generaron, la difusión que se dio, la verdad el domingo, durante todo el proceso, 
pues, estuvieron acompañando, apoyando a distintos vecinos, explicándolos, haciendo lonas. 
Entonces, muchas felicidades, y bueno, pues, aquí están los resultados también, un récord en 
participación de vecinas y vecinos este año. 
Muchas felicidades. 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Gracias. 
Adelante Presidente Municipal. 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos, expresó: Nada más 
para sumarme al agradecimiento y a las reflexiones de Muñe, Tere y Eduardo. 
Y el reconocimiento de veras, que es un proyecto donde toda la Secretaría de Innovación y 
Participación Ciudadana, pone todo el profesionalismo y el corazón. 
Y las Secretarías participan, porque dentro del proceso hay todo un tema de factibilidades, en 
todo el gobierno participa. 
Pero lo que quiero resaltar es que, este programa es para mí un buen ejemplo de cómo la 
política pública funciona cada vez mejor, cuando se establece un proceso de aprendizaje, o 
sea, lo que tenemos hoy en participación ciudadana, es el resultado de aprovechar cada 
interacción para aprender y corregir, aprender y corregir, calibrar y entender. Eso no siempre 
pasa, aquí la verdad que se ha hecho muy bien, como dice Tere, con la participación 
importantísima de los ciudadanos, porque es ahí es donde vas viendo lo que interesa, que es 
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lo que hace que se involucren más y ajustar, ajustar, ajustar hasta que sea cada vez más 
importante, digo, se ve ahí la tendencia y el crecimiento en votos y en propuestas. 
El entender, decir, bueno, los ciudadanos quieren participar sin el control de las Mesas 
Directivas, pues, ahí se va, se involucra gente más joven, porque no tienes que votar 
físicamente, puedes votar electrónicamente, entonces, ahí entró muchísima gente. 
Y, sobre todo la apertura, de que cualquiera puede proponer. 
El tema de los recursos, verdad, era un programa con un costo administrativo muy alto por 
proyectos entonces, tenías un proyecto de 300 mil pesos, pero te estaba costando ejercer los 
50 o 60, no hacia sentido. 
Entonces, hacer bolsas más grandotas genera más interés, y vuelve más eficiente, y más 
transformador y va generando evidencias que entusiasman a la gente, sobre las posibilidades 
que da, de hacer gobierno de transformar en concreto con estos proyectos. 
El tema de las factibilidades, verdad, de ser buenos para filtrar, de poner criterios para que no 
entre todo así sin algo que. Sin un trabajo previo que establezca que es factible, que no es 
factible, que va a funcionar. 
Entonces, el celebrar eso, verdad, el aprendizaje, el gobierno está para aprender para cada 
vez hacer las cosas mejor, y este es un súper ejemplo de eso.  
Entonces, felicitarlos a todos. 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Muchas gracias Presente Municipal. 
Se le concede el uso de la palabra, el regidor Eduardo Armando Aguilar Valdés. 
Adelante Regidor, por favor. 
 
Regidor, C. Eduardo Armando Aguilar Valdez. Sí, muchas gracias Secretario. 
Bueno, como sabemos y de acuerdo a la Organización Mundial de la Salud, alrededor de 7 
millones de personas mueren prematuras al año por tema de mala calidad del aire, y a partir 
de 2020, la Asamblea General de la ONU estableció el día de hoy, el 7 de septiembre como el 
día internacional del Aire Limpio. 
Que tiene como objetivo, priorizar la necesidad de un aire saludable y los vínculos de la  
contaminación atmosférica en temas crítico, como el cambio climático, la salud humana y 
planetaria. 
Además, de los objetivos de desarrollo sostenible, y bueno, pues, sabemos que el aire limpio 
es un derecho hoy de todas las personas. 
Quisiera nada más, bueno, platicar de las acciones, que se han estado haciendo en el 
municipio en materia, una agenda que muchos, en esta mesa han priorizado desde distintas 
trincheras. 
Podemos hablar, recordar que San Pedro es el primer municipio en Latinoamérica en ser 
certificado Leed, como una ciudad Leed, por el manejo de residuos y movilidad activa. 
Tenemos el programa de verificación vehicular, 270 vehículos municipales están verificados, 
cuentan con la verificación.  
El programa de movilidad para colaboradores, lo que permite hacer que este sistema de Car 
Pool de sistema colectivo con estacionamientos remotos y reducir las emisiones por viajes, 
más de 8 mil árboles plantados en lo que va de la administración. 
Los programas de rehabilitación de banquetas, cruces seguros, corredores verdes, que estos, 
bueno, estos buscan fomentar la movilidad no motorizada, sostenible, no contaminante. 
Más de 200 negocios registrados, con el programa de Huella Verde, colaboración con el 
Estado y el municipio en una mesa metropolitana para la medición de emisiones. 
Las limpias que se han hecho en parques, arroyos con distintas juntas de vecinos, talleres de 
reciclaje, las cisternas de captación de lluvias, esta. Bueno, la última, que está por terminarse, 
una capacidad, me comentaba la Regidora Vivianne de 437 mil litros, puede llenarse hasta 
cuatro veces al año, y esto nos va a dar para mantener verdes, y en buen estado nuestros 
árboles. 
Las plantas tratadoras también, la del Capitán que también permite utilizar y re utilizar el agua, 
las aguas grises para el riego de nuestras áreas verdes. 
El programa de residuos, también impulsado por la Regidora Vivianne Clariond, más de 600 
toneladas a copiadas desde el 2022. 
Y, en términos de normatividad, pues, hemos trabajado varios de nosotros en términos de 
revisión de nuestros reglamentos, recientemente empezamos a trabajar con Desarrollo 
Urbano en la Comisión, en la revisión del Reglamento para la des carbonización de los 
Procesos de Construcción, como saben, la edificación es una de las acciones humanas que 
más contaminan las ciudades, entonces bueno, se está trabajando con organizaciones 
internacionales en la revisión de nuestro Reglamento de Construcción. 
Cedo ahora la palabra a la regidora Vivianne Clariond, para también comentar un poco de las 
acciones que ella ha estado participando en esta agenda. 
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El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Adelante regidora. 
 
Regidora, C. Vivianne Clariond Domene. Sí, gracias, gracias Regidor. 
En el mes de julio se firmó un acuerdo de entendimiento con el Estado, el municipio de 
Monterrey y el municipio de Santa Catarina, de ahí se van a desprender mesas de trabajo para 
ver, cómo podemos trabajar de forma conjunta, para ir bajando las emisiones de 
contaminantes que son de atribución estatal y municipal también. 
Bueno, también, de acuerdo a este convenio estas mesas de trabajo, que no hemos tenido 
todavía, pero, ya cuando se inicien, convocadas por parte del Estado, vamos a tener cada dos 
meses, reuniones para evaluar el grado de cumplimiento, y la idea es que, podamos reformar 
varios reglamentos y a lo mejor, si a eso llegamos el acuerdo, declarar zonas de bajas 
emisiones en diferentes puntos de los municipios, para cuidar al ciudadano. 
Sabemos que el primer punto de encuentro del ciudadano, de todas las notificaciones que 
pueda llegar a tener de calidad del aire, de falta de agua es el municipio, por lo cual, para 
nosotros es muy importante ser pioneros y empezar a hacer acciones desde ya, porque 
sabemos que el tema de calidad del aire es un tema de salud, y si todos trabajamos de forma 
coordinada, podremos lograr mucho más. 
Hoy, que es el día del Aire Limpio se plantaron 19 árboles nativos, en la Cancha del Pozo por 
parte de personal de Servicios Públicos y Medio Ambiente. 
Y también, junto con las personas y asociaciones que firmaron la solicitud de cambio de 
gasolina ante la CRE, se llevaron mesas de trabajo lideradas por el regidor Javier González y 
por mí, por la de la voz, para ver cuáles son los pasos a seguir, cuáles son las ideas que 
podemos hacer como activismo, comunicación y procesos jurídicos, para seguir mejorando la 
calidad del aire. 
No sé si el regidor Javier quiera comentar algo más. 
 
Regidor, C. Javier González Alcántara Cáceres. Sí, gracias. 
 
Regidora, C. Vivianne Clariond Domene. Con el permiso el Secretario. 
 
Regidor, C. Javier González Alcántara Cáceres. Secretario, muchas gracias. 
Realmente creo que mis compañeros, ya dijeron mucho de lo que se tenía que decir, nada 
más ahondando un poco más en el tema del amparo y la petición que tenemos con la CRE. 
Aunado a que estamos ayudando limpiar el aire del área metropolitana, concluyamos hoy por 
la mañana que también estamos creando criterios jurídicos muy novedosos, en temas de 
derecho a medio ambiente sano, que son aplicables, no nada más para el aire, sino también 
una vez que queden firmes, mediante el amparo que estamos impulsando, también sirven 
para proteger lo que también es el agua. 
Y bueno, esta es la calidad de la tierra y muchas otras cosas, verdad. 
Entonces, pues, felicidades a todos los involucrados y a seguirle. 
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El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Gracias Regidor. 
Se le concede el uso de la palabra a la Regidora Vivianne Clariond Domene. 
Adelante.  
 
Regidora, C. Vivianne Clariond Domene. Muchas gracias Secretario. 
Si me apoyan con la presentación, por favor.  
Gracias, el 5 de septiembre fue el Día del Policía, se realizó un evento en el Instituto de 
Formación y Perfeccionamiento Policial, donde se les dieron varios anuncios importantes a 
nuestros policías. 
El primero es que, después de varios años, tres años en discusión con el INFONAVIT se les 
va a otorgar por primera vez en décadas, a todos los policías y personal de Protección Civil 
del municipio de San Pedro, acceso a esta prestación básica que es el INFONAVIT, para que 
puedan adquirir crédito para su casa o incluso la mejora de su vivienda. 
También, otra de las noticias que se les dio a los policías, es que, en diciembre de este año, 
se seleccionará quién es el policía del año, y con este otorgamiento, va a recibir becas del 100 
por ciento para sus hijos en tres universidades, en la UDEM, en la UR o en el TEC MILENIO, 
los que ellos decidan. 
Y, también, se les dio la buena noticia que, se les va a entregar un termo oficial de policía, y 
que cada vez que vayan a un OXXO o un Seven Eleven con su termo y con su uniforme, pues, 
bien puesto, oficial, se les va otorgar un café de forma gratuita, como un agradecimiento por 
todo el trabajo que hacen por nosotros. 
Para esta administración los policías son el recurso más importante. 



67 
 

67 
 
 
 
 

Y, también, bueno, comentando, como ya se había dicho anteriormente, este año se renovaron 
150 patrullas. 
Muchas gracias. 
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El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Gracias Regidora. 
Se le concede el uso de la palabra al regidor Pedro Lona Juárez. 
Adelante. 
 
Regidor, C. Pedro Lona Juárez. Muchas gracias Secretario. 
No quería dejar de comentar y agradecer al mismo tiempo, la atención del club de futbol Tigres, 
que a una petición que le hicimos, para que nos enviara a unos jugadores y platicaran con 
nuestros niños y jóvenes, en un equipo que tenemos en el norponiente. 
Contestaron afirmativamente, nos enviaron tres jugadores del primer equipo y, además, a la 
botarga.  
Para nosotros. O para mí es muy importante esto, porque hubo una integración muy buena 
entre los niños y los jugadores, yo creo que los jugadores al ser jóvenes, inmediatamente 
captaron la atención de los niños, y ver a los niños escuchar que les decían: no dejen la 
escuela, no se dejen llevar por tentaciones, respecto a las adicciones, drogas, alcoholismo, 
tabaquismo. 
Entonces, mucha atención a todo lo que es referente a la educación, los niños estuvieron muy 
interesados, y la verdad, que para mí es muy bonito ver, el llevar a las personalidades al 
público, y no el público a las personalidades. 
Hubiéramos podido solicitar una gran cancha, un espacio más grande o algo, pero no, 
quisimos que ellos fueran. Los jugadores fueran y vieran, donde entrenamos, que vieran como 
están los niños y todo, en ellos, haciendo sus actividades, y la verdad que funcionó, como les 
digo, me da mucho gusto y pues, desde aquí, ojalá y llegue a oídos del club de fútbol Tigres 
todo esto, porque los niños todavía ahorita nos están comentando, respecto a que: profe, que 
bueno que vinieron los jugadores, yo quiero ser como él, y yo les digo acuérdense que, ellos 
les dijeron, les comentaron que tienen 9, 10 o 12 años jugando, haciendo mucho ejercicio, 
portándose bien, buena alimentación, o sea, todo lo que conlleva el ser un buen deportista. 
Entonces, pues, los niños hasta ahorita están muy motivados por esta visita. 
Muchas gracias. 
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El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Muchas gracias Regidor. 
Se le concede el uso de la voz de nueva cuenta, a la Regidora Vivianne Clariond Domene. 
 
Regidora, C. Vivianne Clariond Domene. Muchas gracias Secretario. 
Quería informar que se presentaron los resultados de política municipal de prevención de la 
violencia, con el programa piloto “Te Protegemos” 
Este programa inició hace más de un año, con una unidad especial de protección y consiste 
en mecanismos de atención integral a las víctimas de violencia, en casos de violencia familiar 
y de género, en el programa “Vamos Seguras”, que da herramientas para generar resiliencia 
para las mujeres víctimas de estos casos, y el modelo de atención a agresores de violencia, 
que se tiende con visitas y grupos de reflexión, para evitar la reincidencia en estos casos. 
La directora de prevención social de la violencia, Mónica Lucía González, junto con el Consejo 
Nuevo León, co-diseñaron esta política de prevención. 
Y, con esto marcan el municipio de San Pedro, como el primer municipio modelo, para una 
política de este estilo, que está conformado por 28 acciones muy enfocadas y priorizando, las 
18 colonias vulnerables del municipio. 
En este último año, se han atendido a más de 250 familias del municipio. 
Así que agradezco el trabajo de toda una dirección, sobre todo a la directora Mónica Lucía. 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Muchas gracias Regidora. 
Por último, en el PUNTO 9 del Orden del Día, habiendo sido agotados los puntos agendados 
para esta Sesión y siendo las 16:19-dieciséis horas con diecinueve minutos- me permito 
declarar clausurados los trabajos de la misma. Muchísimas gracias y buenas tardes.  
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Con fundamento en el artículo 26, b), facción VII del Reglamento Orgánico de la 
Administración Pública Municipal  

 

 
Acta No.- 48, relativa a la Primera Sesión Ordinaria del Republicano Ayuntamiento del mes de 
septiembre, celebrada en fecha 7 de septiembre de 2023, aprobada y firmada en la Segunda 
Sesión Ordinaria del Republicano Ayuntamiento del mes de septiembre llevada a cabo en 
fecha 26 de septiembre de 2023. 
 


